

SERGIO RAMIREZ

## "No derrocaremos al gobierno legítimo"

Fue vicepresidente del gobierno sandinista que presidió el comandante Daniel Ortega. Pero desde hace algunos años se le conoce internacionalmente mucho más como escritor que como político. Sergio Ramírez sostiene que trata de organizar su vida entre estos dos mundos, tratando de que ambos oficios no se interfieran entre sí. Escribe una hora al día, muy temprano, y después se dedica a su labor de diputado y de miembro de la Dirección Sandinista Ampliada.

Comenzó a escribir a los 17 años, en la ciudad de León, cuando se aprestaba a estudiar Derecho. Eran los años 59 y 60. Pertenece a la generación que encabezó el movimiento literario "Ventana", que sacó una revista, y a través de ella trató de romper con la tradición vernácula de la literatura y con la proclama del apoliticismo literario. Así se hizo guerrillero, a través de la pluma, de la máquina de escribir: usando el escenario de la creación literaria también como un escenario de combate político. Junto a Fernando Gordillo, ya fallecido, proclamaban el compromiso de la literatura con el cambio social, pero sin que ello significara sacrificar la excelencia intelectual, y sin que ello limitara la creación.

Vino a los funerales del Presidente Allende, y poco antes de partir conversó con ANALISIS sobre el dramático panorama que muestra la Nicaragua de postguerra, sobre la reflexión auto-crítica del Frente Sandinista, sobre las Fuerzas Armadas y otros temas.

«Cuando los sandinistas perdieron las elecciones reconocieron el triunfo de Violeta Chamorro, pero dijeron que exigían el respeto a los avances que la revolución significó para el pueblo. ¿Consideran respetadas las conquistas?»

«Los acuerdos de la transición, firmados el 23 de marzo, establecían tres puntos: el desarme de la contrarrevolución, la integridad y permanencia del Ejército y sus mandos y la preservación

Sergio Ramírez, miembro de la Asamblea Sandinista, ex vicepresidente de Nicaragua y escritor destacado, conversó con ANALISIS. Habló del costo que tiene para Nicaragua el incumplimiento de la Casa Blanca con doña Violeta.

nos pueden llevar a una situación de cataclismo político.

«¿Cataclismo político?»

«Sucede que el gobierno ha emitido dos decretos que nosotros los sandinistas consideramos inconstitucionales. Uno, ordena el arribo de tierras del Estado a antiguos dueños, que las reclamaron, mientras se decide sobre su devolución. El otro es de consecuencias más profundas y está sobre la mesa de discusión. Ordena la formación de una comisión revisora de todas las confiscaciones y expropiaciones



de las conquistas. Las dos primeras se hicieron efectivas. Desde el terreno se pone resbaladizo es en la interpretación que gobierno y sandinistas hacen de lo que son conquistas de la revolución. La Constitución establece que la banca es nacional, que los recursos naturales y su exportación son dominio del Estado. Establece el principio de la reforma agraria y también la existencia de un área de propiedad del pueblo. Como no se hacen precisiones sobre estos capítulos, el gobierno ha tomado algunas medidas que nos enfrentan, que si no se resuelven bien,

que el gobierno revolucionario hizó a antiguos propietarios somocistas. La comisión ha recibido hasta el momento dos mil casos. Esto incluye fábricas, empresas agropecuarias, industriales, comerciales y viviendas. De manera que, si esto se resolviera por la vía de la devolución, afectaría a miles de personas que serían pasadas a llevar. Ya con el primer decreto, el que arrienda tierras, hubo una gran reacción de parte de la Asociación de Trabajadores del Campo. Se tomaron las haciendas y no permitieron su devolución. Todo esto se dio en el marco de una gran huelga

## "No derrocaremos al gobierno legítimo" [entrevista]

[artículo] : Gladys Díaz.

**AUTORÍA**

Autor secundario:Díaz, Gladys

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"No derrocaremos al gobierno legítimo" [entrevista] [artículo] : Gladys Díaz.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)